

Precios de suscripción

Castellón al mes... 100 pesetas. Fuera, trimestre... 800 id.

Anuncios, esquelas, reclamos y comunicados. PIDANSE TARIFAS.

Número suelto 5 céntimos.

# La Provincia

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e imprenta COLON 40.

La correspondencia en el día

Madrid OS originales aut. que no se inserten

Número suelto 5 céntimos.

## La actualidad

Continúa sin resolver la crisis ministerial francesa.

El presidente de la República Mr. Fallières, llamó a su despacho a Mr. Sarriar con objeto de consultarle acerca de la situación y rogarle se encargase de formar ministerio.

Mr. Sarriar agradeció la deferencia, pero se negó en absoluto a encargarse de la formación del nuevo ministerio.

Después fué llamado al despacho presidencial con el mismo objeto que el anterior, Mr. Bourgeois, quien también se negó a acceder a las pretensiones del presidente.

Ignórase la solución que tendrá el actual estado de cosas.

La prensa, en su casi totalidad, continúa su violenta campaña contra el gabinete dimisionario.

En los círculos políticos se comenta muy desfavorablemente la conducta seguida por el gabinete Rouvier que únicamente ha servido para agriar la cuestión religiosa en Francia.

La vida del gabinete que se forme se cree durará muy poco, pues su permanencia en el poder, dependerá del resultado de las próximas elecciones generales.

Telegrafían de Algeciras nuevos detalles é informes más concretos acerca del discurso y proposición del representante de Austria sobre la policía. De aquello parece desprenderse que esta nación se inclina á que sean Francia y Alemania las que organicen el tantas veces mencionado servicio.

No hay que decir que esto ha causado gran extrañeza y no menor desencanto, pues se veía á Austria en actitud favorable á la participación de España en la organización de la policía. El último proyecto es inaceptable para nosotros, que, al decir del telegrama, no transigiremos, manteniendo las declaraciones hechas por el señor Pérez Caballero. Se pedirá que sean oficiales españoles los que manden las fuerzas de la policía de los puertos de Larache y Tánger y se opondrá nuestra delegación á que en el de Tetuán dirijan aquellas fuerzas los oficiales extranjeros.

## De Madrid

POSTAL POLITICA

En la discusión del Congreso está fija ahora la atención de la gente política.

No precisamente por el asunto que se debate, sino por la curiosidad malsana que despierta la intervención de los diputados Sres. Soriano y Nougués y los incidentes ruidosos y personales que puedan sobrevenir cuando la discusión degenera en disputa.

El asunto es ya viejo, y lo que sobre él no se dijo oportunamente y lo que entonces no se hizo, ni ha de realizarse nunca.

Las responsabilidades por la pérdida de las colonias alcanzan á muchos; prensa, políticos, hombres de administración... ¿quién en mas ó en menos está libre de ella?

Triste es que á nadie llegase el justo castigo cuando esas responsabilidades debían exigirse; pero más triste es todavía que ese asunto sirva de pretexto para fines políticos como ahora sucede.

Porque como dijo acertadamente el ministro de la Guerra eso es un signo evidente de decadencia, cuando asuntos tan graves no pasan nunca del terreno de la discusión al de la ejecución debida es por falta de virilidad y energía en los que más alardean de poseerla.

## ARMONÍAS REPUBLICANAS

Dice nuestro apreciable colega madrileño La Epoca:

«El discurso que pronunció ayer en el Congreso el señor Maura y Gamazo, contestando al del señor Pi y Arsuaga, ha sido objeto de muchos elogios por la claridad de la exposición, por la solidez de los argumentos y por el perfecto dominio que demostró de la cuestión, al defender el coligados contra el proyecto de huelgas y diligaciones. La Cámara demostró repetidas veces al joven orador el agrado con que le escuchaba, y hasta de la misma minoría republicana salieron frases de aprobación para la doctrina que, con tanto acierto, defendió el señor Maura y Gamazo.

Este debate ha dado ocasión á un curioso espectáculo entre los individuos de la minoría republicana.

Mientras el señor Pi y Arsuaga combatía el proyecto, defendido por el señor Maura y Gamazo como individuo de la comisión que preside el señor Azcárate, el señor Morote interrumpía frecuentemente á su compañero de minoría; y el señor Liórente, federal también, salía á su defensa; mientras el se-

ñor Sálmerón procuraba apaciguar, con palabras de concordia; á federales y unitarios. El debate hubo de suspenderse, sirviendo solamente para demostrar una vez más los sólidos lazos que atan á los individuos de la Unión republicana.

Seguidamente ha continuado el debate sobre las jurisdicciones, haciendo uso de la palabra el señor Morote, para apoyar una enmienda al artículo 4.º»

## Mas allá de las fronteras

EL DESARME

La Cámara de los Comunes de Inglaterra ha discutido estos últimos días la magna cuestión del desarme parcial de las fuerzas militares de mar y tierra en Europa.

Antes de las elecciones, el actual jefe del gobierno Mr. Henry Campbell, había declarado en sus discursos, que el aumento incesante de los ejércitos, además de las pérdidas que representaba, constituía una amenaza constante para la paz del mundo, haciendo notar el brillante papel que le estaba reservado á la potencia, que asumiese la iniciativa, de tan humanitaria y laudable proposición.

El discurso pronunciado en la Cámara por Mr. Robertson, secretario del Almirantazgo, indicó claramente que no será Inglaterra la que aspire á aquella gloria.

El presupuesto de Marina, tal como ha sido presentado por el partido liberal, no se diferencia del presentado por el partido conservador, limitándose en su discurso el Secretario del Almirantazgo á dar la seguridad de que no será aumentada la cifra de 38 millones de libras esterlinas, á que ascendía el presupuesto de Marina del año 1904.

Esta partida es la base de todos los presupuestos de Inglaterra; así lo comprende el país, convencido de que todo el poder, toda la grandeza de Inglaterra, descansa sobre su presupuesto de Marina.

Por eso no se concibe que haya en el Reino Unido un gobierno que se atreva á disminuir esta partida de los presupuestos generales de la nación.

Todos los esfuerzos de Inglaterra tenderán siempre á conservar el famoso sea power, la supremacía en el mar, fundamento de su supremacía mercantil y colonial.

La envidiable posición geográfica de las islas británicas, le permite no tener necesidad de rivalizar con las potencias continentales, en lo referente á la organización de los ejércitos de tierra; pero no escatimará sacrificio alguno para mantener á toda costa el dominio del mar.

En estas condiciones, cualesquiera que sean los sentimientos de los directores de la política inglesa, en favor del desarme, no puede esperarse que el gobierno británico tome la iniciativa en la reducción de las fuerzas navales.

El gobierno inglés ha manifestado que se adherirá á un acuerdo de las potencias en dicho sentido; pero cada día se ve menos próxima la posibilidad de que las grandes potencias lleguen á una inteligencia sobre tan importante asunto, principalmente por la actitud de Alemania, cada vez más obstinada en basar toda la política del Imperio sobre la base de las armas.

## El vivir estrafalarío

PERROS Á PESO DE PLATA

Entre las señoras parisienses se va extendiendo mucho la afición á los perros de casta y, sobre todo, á los perros caros.

Los más apreciados son los perritos falderos, por los cuales se paga casi un peso en oro. Aún no hace muchos días se vendió uno de raza B. bancon, ya que no por su peso en oro, al menos por su peso en plata; de suerte que la compradora tuvo que abonar por él un puñado de francos que pesaba igual que el perro: 1.300 gramos.

Pero este precio no es excesivo comparado con el de cinco mil francos que pagó por otro falderillo, de raza «Papiillon», y como éste se podrían citar muchos casos desde que las señoras de París han tomado por artículo de adorno los perros chiquititos.

ANIMAL QUE PONE PRECIO Á SU VIDA

El naturalista Aldrovando, ocupándose de la inteligencia de los loros, refiere una anecdota muy curiosa acerca de uno que pertenecía al rey Enrique VII de Inglaterra.

Cierta día, habiéndose escapado de su jaula, el animalito cayó en la Tamesis y estuvo á punto de ahogarse; pero acos-

tumbrado á oír llamar á los barqueros, empezó á gritar: «Un botel ¡veinte libras por un botel!

Dió la coincidencia de que pasaban por allí unos pescadores, y creyendo que quien pedía auxilio era una persona acudieron y salvaron al pájaro.

Cuando el rey se enteró de lo sucedido y supo que un pescador reclamaba la suma ofrecida por el loro, no le pareció bien que se tomase tan en serio la palabra de un animal. El pescador alegaba que, si le había salvado, era en la inteligencia de que cobraría lo prometido, y ya se disponía el buen hombre á armar un escándalo en las puertas del palacio, cuando el loro, empapado todavía en agua, cortó la discusión gritando: «¡Dadle dos peniques á ese tunantel! Y esa cantidad fué todo lo que el barquero pudo sacar, re irándose mohino y pensando que un pájaro que hablaba tan bien no valía tan poco.

CALLES CON PAVIMENTO DE PAJA

Algunas calles de la ciudad de Varsovia (Polonia), tienen un pavimento muy curioso:

Formando bloques de paja comprimida, que por efecto de la gran presión á que previamente se someten pueden hacer las veces de adoquines.

CARTA LARGA

Sin duda alguna no se ha escrito nunca una carta amorosa tan larga como la que escribió un cortesano del tiempo de Isabel de Inglaterra.

La misiva ocupaba cuatrocientas hojas de papel y contenía unas cuarenta mil palabras.

## Páginas selectas

DE MELEAGRO

Todas las estaciones tus ojos me preguntan: si risueña me miras, la dulce primavera; si amorosa y ardiente, el tiempo de la siega; y si al placer incitas con tu mirada tierna, á las dulces vendimias me voy desde las eras; y si esquiva y airada me miras, dulce prenda, la triste estación viene que el corazón me hiela; más ¡cuán ligeros pasan los tiempos de una bella!

DE ESLIVERT DE SENANCOUR

La naturaleza es más que una decoración; es una voz.

## Hoy hace años

10 de Marzo de 1811.

RENDICIÓN DE BABAJOZ

En esta época las águilas imperiales volaban aún de victoria en victoria, y la Europa toda, mal de su grado, obedecía las órdenes del César francés que la tenía encadenada con sus múltiples victorias. Eran los últimos fulgores de una lámpara que se apaga, pues tras ellos comenzaron la serie de desastres que obligaron á Napoleón á abdicar.

La conquista de Olivenza por Soult, puso á este á pesar de los esfuerzos de Ballesteros para impedirlo, en condiciones para rendir la ciudad de Badajoz, contra la que se encamina sin pérdida de tiempo. Llegada era la hora de que sucumbiera la antigua colonia de veteranos de Octavio Augusto, la Paz Augusta romana, la Baxabús de los Arabes.

Era gobernador de la plaza D. Rafael Menacho de ánimo brioso y esforzado, que contaba para sostener la defensa con el esfuerzo de una fuerte guarnición y la cooperación de una entusiasta población de 12.000 almas.

El 28 de Enero dió comienzo el bombardeo de la plaza desde unas baterías que levantaron los franceses á la izquierda del Guadiana. El 6 de Febrero, Mendizabal uniendo á sus fuerzas las que operaban en el vecino reino de Portugal, logró romper la línea de bloqueo á favor de una brillante carga de caballería y reforzar y avituallar la población; tomando después posiciones á la derecha del Guadiana y apoyando una de sus alas en el fuerte de San Cristóbal para tener asegurada la comunicación con Yelves y Campomayor, según lo había aconsejado Vellington.

Conociendo Soult que para rendir á Badajoz necesitaba destruir y alejar este cuerpo auxiliar, mandó 1.500 hombres á cruzar este río por Montijo, para que cayeran por la espalda mientras otros los ataban de frente. Súpelo el general español y no pensó en eludir el encuentro, siendo esta determinación la causa de su destrucción, pues atacado por la derecha por Lotour-Maubourg, al mismo tiempo que Girard lo hacía por la izquierda, vióse obligado á abandonar el campo precipitadamente, dejando en poder del enemigo toda su impedimenta.

Soult, sin dejar que se calmase la profunda impresión que tal desgracia debía de producir en la plaza, hizo nuevas proposiciones que fue-

ron rechazadas. El heroico Menacho, difundiendo su entusiasmo al pueblo y para favorecer más la defensa, convirtió la ciudad en un laberinto de zanja, parapetos, baterías ambulantes, casas-fuertes, etc. Todo anunciaba una defensa gloriosa como la de Zaragoza y Gerona, cuando una bala de cañón vino fatalmente á arrebatara la vida al bizarro gobernador.

El mariscal de campo Imar que le reemplazó cuando aún la brecha empezada no estaba bastante abierta, y todos los baluartes se veían en disposición de resistir algunos días de duro cañoneo, había bastante repuesto de municiones y estaban servibles 170 piezas; se prestó á una capitulación, precisamente al avisarle de Yelves por telégrafo la retirada de Massena y el pronto socorro de la plaza.

De sentir es que el general Imar no estuviera á la altura del mando que se habla encargado y que su pusilanimidad entregara al enemigo una de las plazas que estaban más en condiciones de resistir las acometidas de los franceses.

ARTAGNAN.

## EL MEDICO Y EL MAESTRO

Existen problemas de educación que no están resueltos todavía apesar del interés con que se miran estos asuntos desde hace muchos años.

Hace ya algún tiempo que pesa sobre los médicos titulares la obligación de reconocer á los niños de las escuelas, medida que si se cumpliera debidamente daría muy buenos beneficios á la masa escolar y á sus respectivas familias.

En otra ocasión hice ver, por medio de cifras, el valor de la inspección médica en las escuelas de los Estados Unidos, valor que aumentaría en grado sumo, si la inspección se extendiese hasta la información completa, por el maestro, de cada alumno, con todos los detalles necesarios sobre su conducta escolar tanto moral como intelectual.

Diffícil nos sería en muchos casos deducir la responsabilidad de un niño de su pereza, de sus distracciones, de sus desatenciones, de su cólera, de su indisciplina, si hemos de recurrir á la ciencia para que nos informe antes de emitir nuestro juicio. No tiene el maestro, aún reconociendo su voluntad y su ilustración, competencia suficiente para juzgar sobre la intelectualidad y moralidad de un niño de su escuela en quien aprecie faltas como las arriba citadas, dependientes muchas veces de neurosis definida ó de trastornos permanentes de nutrición, pues no puede estar en condiciones, no siendo médico, para distinguir el origen de aquellas anómalas manifestaciones, tomadas como defectos de educación, corregibles por los medios usuales empleados por los mentores de la niñez.

No dejo de reconocer que el problema será muy difícil de resolver en determinados casos, pero que esto no obsta para que se intente la resolución por el médico con el auxilio del maestro y detallada información de la familia del niño.

En la *Introduction á la médecine de l'esprit*, el doctor Maurice de Fleury, pregunta: «En presencia de las faltas de carácter que ofrecen los niños, y que á menudo resisten á los esfuerzos de los educadores de profesión, ¿tiene el médico que intervenir alguna vez?»

Yo no vacilo en contestar que la intervención del médico tiene que ser indispensable en muchos casos si el maestro ha de obrar con sus discípulos díscolos, desaplicados, etc., con el saludable rigor á fin de no exaltar imprudentemente el estado morboso causante de la injusta corrección.

Todo el mundo sabe que antiguamente todo se quería enseñar á palmetazo ó zurriaguazo limpio, reduciendo el espíritu de los escolares á un estado tal de intimidación, que eran pocos los que se atrevían á pasar por aquellas pruebas inquisitoriales capaces de quebrantar los mejores deseos y las más buenas disposiciones.

Los medios educativos de hoy, no solo se han suavizado y humanizado, sino que son más extensos, más persuasivos y sin carácter de violencia. Dentro de la autoridad paterna y de la del maestro, el niño, sin horror á ninguno de ellos, recibe las lecciones de instrucción y de educación con esa obediencia que nace del respeto y del cariño que saben inspirarle sus directores.

Tanto los padres como los maestros tienen el deber de infundir en los niños la idea del cumplimiento del deber, la idea del trabajo, la necesidad de que sean útiles á la sociedad á la vez que á sí mismos, la ventaja que tiene sobre los demás el individuo que se labra con sus esfuerzos una posición desahogada entre sus conciudadanos, etc.; todo aquello que pueda contribuir más ó menos directamente á la formación de un carácter entero, digno y pundonoroso.

Pero bueno será que esos padres ó esos maestros cuando encuentren niños ó discípulos que ofrecen resistencias, para ellos inexplicables, á los correcti-

vos que les han impuesto, reclamen el auxilio del médico para que estudie el defecto que se ha tratado infructuosamente de corregir.

No es que consideremos todas las faltas de carácter, en los niños, como consecuencia de estados patológicos, definidos, pero sí que podemos afirmar que en algunos casos las enfermedades morales y las intelectuales están ligadas á trastornos en la organización, trastornos que solo el médico puede apreciar y que desaparecen con su oportuna intervención á la par que se disipan aquellos defectos.

Es necesario ensanchar los medios de educación con el fin de remover todos los obstáculos que se opongan al perfeccionamiento de la misma, haciendo intervenir toda clase de elementos que puedan facilitar la hermosa tarea de los maestros. Y esta será la manera de salvar, en más de una ocasión las dificultades de carácter ofrecidas por un niño, con invencible resistencia, al celo del maestro.

Aunadas las actividades de éste con las del profesor médico, se conseguirán brillantes resultados que redundarán en beneficio de la sociedad, y se habrá hecho por los niños cuanto estamos todos en el deber de cooperar á su desarrollo físico, moral é intelectual.

RAMON GODES.

## LOS AUGUSTOS PROMETIDOS

Desde San Sebastián trasmite el telégrafo las siguientes noticias:

EL AUTOMÓVIL DE LA REINA

A las diez y cuarto prodújose entre la multitud que aguardaba en la avenida de la Libertad, y que no bajaría de cinco á seis mil personas, un movimiento de expectación.

A media marcha, adelantando con poca velocidad, apareció el automóvil de la Reina.

Era un Renault cerrado, que guiaba el marqués de Viana.

Iban en su interior la Reina Doña María Cristina, llevando á su derecha á la Princesa Beatriz de Battenberg.

La aglomeración del público era tan enorme, que costó gran trabajo al marqués de Viana abrirse paso.

EL REY Y LA PRINCESA

Pocos instantes después apareció en el comienzo de la avenida un segundo automóvil.

El Rey ocupaba su parte delantera, yendo en el testero la Princesa Victoria Eugenia y su dama de compañía, miss Crockrane.

El Rey vestía de paisano, con gorra y gabán gris.

Su prometida, vestida con traje de viaje, llevaba pendiente del cuello la medalla que la han regalado las señoras donastriarras, y que es una preciosidad.

Seguía al automóvil del Rey y la Princesa, otro de 24 caballos, en que iban lord Cecil y la duquesa de San Carlos.

El automóvil del Rey y la Princesa avanzaba pausadamente.

Le rodeaba una enorme multitud, tan compacta en algunos sitios, que Don Alfonso vióse obligado á tener varias veces la marcha del vehículo antes de llegar á donde esperan las autoridades.

ACLAMACIONES

La multitud saludó á las Reales Peronas y á las Princesas con una formidable ovación.

Las señoras se distinguían por lo entusiasta de sus vivas y aplausos, dirigidos especialmente á la Princesa Victoria Eugenia, como homenaje á su distinción y hermosura.

La Princesa de Battenberg saludaba á la muchedumbre con inclinaciones de cabeza, manifestándose conmovidísima al ver y escuchar tantas muestras de afectuoso cariño.

El Rey, satisfichísimo, sonreía y correspondía con saludos á los aplausos y vivas.

Hubo momentos en que las ovaciones eran tan atronadoras que imponían.

Los ingleses llegaron estos días, y que se habían dado cita en la avenida lanzaban con entusiasmo delirante sonoros ¡hurras!

El espectáculo era soberbio.

A LA FRONTERA

Después de estas alocuciones reanudó su marcha el automóvil regio, reproduciéndose las manifestaciones de entusiasmo.

Los vivos al rey y á la futura soberana de España atronaban el espacio.

Los automóviles del rey y de doña María Cristina arrancaron á media velocidad en dirección á la frontera, perdiéndose de vista.

En este momento las aclamaciones de la multitud, los vivos y hurras ensordecían.

Las señoras agitaban los pañuelos y los hombres los sombreros, distinguiéndose los ingleses en estas demostraciones.

# ANEMIA,

clorosis, palidez, pobreza de sangre, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por exceso de trabajo mental, agotamiento por pérdidas humorales, neurastenia,

Se curan rápidamente con la

# HEMOGLOBINA LÍQUIDA DR. GRAU

Pídase en farmacias y droguerías

### UN REGALO

El alcalde de San Sebastián, entregó a la Princesa Victoria Eugenia una caja que contenía un regalo ofrecido por un zapatero establecido en el barrio del Antiguo, y que se llama Antonio Escobar.

Consiste el obsequio en unas zapatillas de raso blanco, forradas en su interior de raso azul, que tienen bordados los oscuros de Inglaterra y España.

La princesa Victoria aceptó el presente, agradeciéndolo mucho.

### LOS DOS MILLONES

Despachos de Roma dicen que en los círculos vaticanistas circula el rumor de que el donativo de dos millones de francos, para el dinero de San Pedro, que se atribula a la princesa Eugenia, no proviene de ésta, sino de su ahijada la princesa Victoria, prometida del rey.

Añádese en Roma que la Princesa de Battenberg ha querido sea esta generosidad su primer acto de agresión a la fé católica.

### EL REY DE INGLATERRA

El rey Eduardo irá mañana a San Sebastián de rigoroso incógnito, y almorzará en Miramar, regresando a Biarritz por la tarde.

### DESPEDIDA

Nuevos despachos de San Sebastián comunican los siguientes detalles de la entrevista del rey de Inglaterra y las princesas de Battenberg.

El monarca, como antes digo, llegó minutos antes a la estación de Biarritz y al llegar el tren y apearse aquéllas, las besó y abrazó cariñosamente.

D. Alfonso presenció la entrevista desde el vagón, mirando a través de la cortina, una de cuyas puntas tenía levantada.

La despedida fué también sumamente cariñosa, repitiéndose los besos y abrazos.

El tren retrasó diez minutos la salida. Los que desconocen las etiquetas palatinas hacían sabrosos comentarios al ver que entre los monarcas de Inglaterra y de España no se cruzaba el mas ligero saludo.

### PETICIÓN DE MANO

Asegúrase que mañana tendrá lugar el acto de la petición de mano de la princesa Victoria Eugenia, y el lunes se llevarán a las Cámaras las capitulaciones matrimoniales.

## Las Cortes

### CONGRESO

#### Final de la sesión de ayer

El Sr. Nogués exhibió un voluminoso legajo de expedientes contra jefes y oficiales. Termina rogando se conceda la información con la que están conformes el ministro de la Guerra y los Sres. Aznar y Suarez Inclán.

Le contesta el Sr. Moret. «Nunca—exclama—accederé a esta información, pues aunque lasoliciten los Sres. Luque Aznar y Suarez Inclán, por tratarse del honor del Ejército, mi deber es no consentirlo. Resultaría inútil. He desahogado la mayoría de los testigos presenciales. Hace ocho años que se viene tratando de este asunto y jamás se ha tenido valor para pedir la información. Resulta que será un trabajo inútil. Además falta la suficiente seriedad a la Cámara para examinar los hechos sin pasión. Se crearía que serviría para tratar de ocultar a los parlantes y amigos.»

El Sr. Soriano (D. Rodrigo) tose. El Sr. Canalejas: Advirtió a S. S. (al Sr. Soriano) que adoptará una medida enérgica.

El Sr. Soriano: A Votela S. S. El Sr. Canalejas: Cuando termine de hablar el Sr. Moret contestaré a S. S. (Bien en la Cámara.)

El Sr. Moret terminó su discurso, anunciando que si se acepta la información se retirará del gobierno.

El Sr. Canalejas: El Sr. Soriano carece de amigos que le sigan.

El Sr. Salmerón: Cuenta con la minoría republicana.

El Sr. Canalejas: No da pruebas de buen sentido quien interrumpe a los oradores, y esto constituye además una desatención.

El Sr. Soriano: Levantó el orden igual derecho a interrumpir que la mayoría. Revertía el Sr. Canalejas que interrumpió al Sr. Soriano, y la mayoría le apuñala.

El Sr. Canalejas: Consideró lastimado por el tono empleado por el Sr. Soriano y le pide explicaciones.

El Sr. Soriano: No pide a su vez al Sr. Portela por la frase: cobardía que lanzó en la sesión de ayer.

El Sr. Portela: El Sr. Soriano recoge cuanto encuentra por las calles y no lo prueba.

El Sr. Soriano: Yo lo pruebo todo.

Se lee una proposición incidental pidiendo se abra una información parlamentaria en el asunto de los generales.

Hece nuevamente uso de la palabra el señor Nogués, apoyando la proposición incidental en

la que se pide que se abra una información parlamentaria respecto a los generales.

Lee un discurso el Sr. Canalejas pronunciado en 1899, y dice que su opinión es la misma que entonces sustentaba el actual presidente de la Cámara.

Le contesta el Sr. Moret, empleando en la réplica los mismos argumentos de que se sirvió para contestar a los anteriores oradores.

Habla a continuación el Sr. Llorens, mostrándose resuelto a partir o a que se abra una información parlamentaria completa y amplia, a fin de que se averiguen y depuren las responsabilidades de nuestros desastres con o sin ella.

«El Sr. Moret—dice el Sr. Llorens—es una verdadera cobardía, y es cosa probada además que la artillería no llegó a disparar.» (Rumor.)

El orador termina su discurso poniéndose incondicionalmente a disposición del gobierno para aportar cuantos datos se juzgan necesarios, a fin de llegar al esclarecimiento de las causas del desastre.

El Sr. Moret dice que mientras el preside el gobierno, no llevará a la Cámara absolutamente todos los documentos que se piden.

Nuevamente habla el Sr. Llorens, concurando con energía algunas sentencias del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

El general Aznar pide que se aclaren las acusaciones hechas y el Sr. Urquía recuerda las que en otro tiempo hizo.

El Sr. Suarez Inclán manifiesta que él se abstendrá de votar.

El señor ministro de la Guerra hace uso de la palabra, justificando su conducta en Santiago de Cuba y afirma que no pudo acudir en su acuerdo cuando salió de Higuayán. El Sr. Soriano (D. Rodrigo) le interrumpe. El general Luque insiste en las manifestaciones.

El Sr. Llorens afirma que el general pudo evitar la catástrofe.

El ministro: Se fué tarde de Higuayán. El Sr. Llorens: Pues haber salido antes. Inerviene brevemente el Sr. Moret ensarando al Sr. Moret. Este recoge las alusiones que le ha dirigido y se defiende de ellas negando que haya hecho pacto.

Añade, que los informes del general Luque son de imprescindible necesidad, y dice: «Para eso y por ciertas necesidades, es preciso ir a poder y hoy no lo voy.»

El jefe del gobierno terminó su discurso, exhortando a la mayoría para que vote en contra de la proposición incidental.

Rectifican ambos oradores su posición votación suelta, y es desahogado por 143 votos contra 18. Orden del día.

Se aprueban varios dictámenes definitivamente, entre ellos el relativo al cable de Canarias, y se suspende la sesión.

## Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

**VILLARRREAL**  
Ayer tarde para la villa de Oñón a las once personas Giaz Timb, Oñón de 65 años, siendo sorprendido por tres sujetos que le golpearon ocasionándole una herida en el hombro con arma blanca, y dándose después a la fuga.  
El Juzgado instruye diligencias y al parecer se trata de algún chiste de borrachos ó de alguna venganza personal.

Mañana va a inaugurarse con un primoroso cinematógrafo, el salón de Novedades que D. Plácido Fabra ha instalado en esta ciudad. Hoy ha repartido inofensas invitaciones a las autoridades.

También continúan muy animadas las funciones que el circo concurre celebra, y en las que llaman justamente la atención los meritorios trabajos de los hermanos Leopoldo y Julia Sánchez Leonsó, gimnastas de primer orden; las filigranas del profesor de equitación don Einaro Diaz; los chistes y saltos del ton Sr. Claré; y los trabajos de las señoras María Bux, Silveria Feijóo y demás artistas de la numerosa compañía.

### TERESA

Ha sido denunciado Manuel Alcázar Arza por infracción a la ley de caza.

## A granel

**Noticias, avisos y sucesos**  
La fiesta de caridad organizada por la oficialidad del Regimiento de Oñón, ha despertado entusiasmos en el público hasta el extremo de que si el teatro tuviese doble cobide, se hubieran vendido todas las localidades.

Faltan unos días para la celebración del espectáculo y los pedidos de bonos para

los pobres corresponden a las siguientes localidades:

Osoquío de los señores jefes y oficiales de Oñón para las entradas de la tropa 60 puestas ó sean 20 bonos.

Palcos plateas: familias de los señores gobernadores civil y militar, generales Rayero y Francia, Benadito, Saenz, Ocho (D. Ato f.) R. Arriaga (Galea), Vilar, Llobell, Martínez, Torres, Y. Paz, Santapau, Sa. Oca, Ferraz y Bernabé.

Palcos principales: familias de los señores Ocho (D. Enrique), Ramón F. Ocho, Sabat, Rambla (D. Virgilio), Estalés, Gil, Arqueros, Fraquet y La Provincia.

Palcos laterales: Sras. Sanchez y Peris.

Bateas: señora V. u. de la Exma. Sr. de Eobavaria 2, Inquirido 8, Soriano 2, Guerra 2, Ocho 2, Fabra 4, Eobavaria 2, R. 2, Garro 2, Francia 3, Lucho 5, Fabra (D. Manuel) 10, Peña (D. Manill) 4, Maiza 2, M. grebejo 2, Matasno 2, Perales 2, González 2, Giménez 3, T. n. 3, Carlos 2, Eugenia 2, Madrigal 2, Tejero 2, Luca 2, Monzonis 3.

Desinterés: Bayo 1.

El impresor Sr. Forcada ha regalado el billete para la función. A las localidades tomadas corresponden los siguientes bonos de comida para los pobres.

Por cada platea 3 bonos, palcos principales 2 y cada dos bateas 1 bono.

Ayer tuvimos ocasión de presenciar los ensayos de las obras «El regimiento de Lupión» y «La música del juicio». Todas las distinguidas críticas que en ellas toman parte hacen verdaderos prodigios en el desempeño de sus papeles, todo lo cual nos hace augurar un éxito artístico y material para sus organizadores.

La cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados celebrará mañana como segundo domingo de mas, misa de comunidad general a las ocho y ejercicios por la tarde a las cinco, en la capilla de las Escuelas Pías.

Esta mañana se ha verificado en el salón de actos de la Exma. Diputación las subastas de suministro de pan y aceite para la Casa de Beneficencia y Hospital, no habiendo quedado desiertas ninguna de ellas.

La Comisión provincial ha cumplimentado al Sr. Gobernador civil, D. Juan Pastoriza, saliendo altamente satisfecha de las atenciones de que han sido objeto por parte de la primera autoridad civil de la provincia.

Ha sido nombrado habitante de la zona de Castellón, el primer teniente D. Julio Oiment Izquierdo.

El tiempo continúa siendo primaveral. Al amanecer, una ligera niebla cubre el término de esta ciudad. A medida que el día iba creciendo la niebla se ha arriado cono hacia el mar, dejando el cielo de un azul precioso.

Aprovechando la agradable temperatura, han sido muchas las familias que han marchado al campo para pasar el día.

Ha salido para el ministerio de la Gobernación, el expediente sobre la suspensión del Alcaide de Navajas.

Los padres del malogrado joven D. José Segarra Gil, han tenido la atención, que agradecemos vivamente, de dedicarnos dos ejemplares, muy bien editados, donde están recopilados todos los trabajos de aquel estudioso y fecundo escritor.

Asumos recibidos y nos ocuparemos de esos apuntes y ensayos con la extensión que merecen.

Para la próxima semana desempeñará el servicio de notación el concejal don Victoriano Aparici.

El local que ocupaba la antigua Lonja en donde está instalada la Tómbola de Ribalta, se ve muy concurrido todos los días, admirando los objetos expuestos, todos ellos de notable gusto artístico.

A estos se van añadiendo los que a diario se reciben.

Al juez de Instrucción de este partido

se le ha remitido por esta Alcaldía los certificados de conducta de Bautista Guerts y otros.

El «Palacio de la Magia» estuvo anoche de suerte.

Numeroso público llenó aquel pabellón en las diferentes sesiones que se dieron, saliendo del mismo muy complacido, por figurar en el programa policas de muchísima novedad.

«El Carnaval de Venecia de 1906», es una de las películas que más gustaron y puede figurar en el programa algunos días, sin temor de que cause a los espectadores.

Procura aquella empresa no estacionar en el programa algunas cintas que no se lo merecen, y le auguramos considerables ingresos en taquilla.

Y ya que nos ocupamos del cinematógrafo, sería conveniente que nuestras autoridades ordenaran asistencia a las sesiones un par de obreros públicos para evitar que ciertos desahogados pronuncien palabras necias durante las representaciones, que no dicen nada en favor de la cultura de este pueblo.

¿Será atendido nuestro ruego?

Al Director de la Casa Provincial de Beneficencia se le ha remitido por la Alcaldía los certificados de pobreza de Vicente Navarro y otros.

Ha quedado completamente instalado el altar en la capilla del oratorio de Nuestra Señora de Lúdon donde se venera la imagen del Beator Crucificado, lienzo que se atribuye al pincel del notable pintor Ribalta.

Dicho altar es una hermosa obra estilo Renacimiento, admirablemente trabajada en los talleres de nuestro querido amigo el notable tallista D. T. más Viciano.

Para completar el decorado de la citada capilla solo faltan dos figuras que son esperadas de un momento a otro por presidentes de las comocidas futuras de Oñ.

Cumpléase por ello felicitar al virtuoso Prior del ermitorio Rio D. Manuel P. suel por su perseverante constancia en favor del mejoramiento de la misma y al Sr. Viciano por su notable trabajo.

Por Real orden que publica la Gaceta del 5 del actual se dispone que a partir del 1.º de Abril próximo, los fabricantes y suministradores de alambres de hierro de cuatro milímetros, 15 toneladas de hilo de bronce de tres milímetros y cinco toneladas también de bronce de 5 milímetros, admitiéndose sus proposiciones hasta el día 17 del actual inclusive, por separado para cada una de las dos clases de alambre.

La subasta tendrá lugar en dicha Dirección general el día 20 de este mes.

En las sesiones celebradas por la comisión provincial se han tratado los siguientes asuntos:

Informar al señor gobernador civil las cuentas municipales de Montán, Oropesa, Tala y Montanejos correspondientes al año 1901 y un expediente sobre lo solicitado por la empresa Estela Bort y Compañía pidiendo ampliación de la fábrica de fluido eléctrico que tiene instalada en Oñón.

Acordar la propuesta de empleados nombrados comisionados para apremiar a los ayuntamientos retrasados en el pago del primer trimestre de este año.

Admitir el ingreso en la Academia de ciegos de la Casa Provincial de Beneficencia al niño Enrique María Llopis de Villafamés.

Aprobar la relación de los gastos realizados en las obras practicadas en las habitaciones del señor gobernador y la cuenta del material invertido en la Junta provincial de Instrucción pública durante los meses Enero y Febrero pasados.

Aprobar la cuenta presentada por el arquitecto provincial para reparar los destrozos causados en el Hospital por los últimos vendavales.

Remitir a la Jefatura de Obras públicas de esta provincia, los estudios de campo hechos por la Dirección de Caminos provinciales para el proyecto de la carretera de Gátova a Sigüra que ha pasado a formar parte del plan general del Estado.

Pedir antecedentes respecto del recurso interpuesto por José Calle sobre el sorteo practicado por la Junta municipal de Traiguera y remitir a informe del Contador provincial una comunicación del Inspector provincial de Sanidad solicitando una subvención de los fondos de la corporación para vacunar con destino a los pueblos.

Para mañana tarde y noche se celebrarán varias sesiones de variedades en el teatro Principal, en las que tomará parte el notable transformista señor Toreky.

Mañana a las once y media tocará la música de Oñón en Ribalta.

El movimiento de alcoholes en Francia durante los cuatro primeros meses de la campaña de 1905 906 ó sea desde 1.º de Octubre a 31 de Enero últimos, ha sido el siguiente en hectólitros:

Stock anterior, 469 651; producción 1 328 365; importaciones, 38 512; total, 2 073 570 hectólitros.

Exportaciones, 105 166 hectólitros; entregas 1 034 219; total a deducir 1 140 384 stock en 31 Enero, 933 206.

En igual fecha del año anterior, este stock era de 827 267 hectólitros.

Por el Juzgado municipal se ha dictado sentencia obligando al Director de El Clamor a publicar un remitido de don Carlos G. Eprassati contestado a un escrito del Sr. Hguat.

Se ha notificado dicha sentencia a los interesados.

Ha sido desahogada la sesión para el concurso al empleo inmediato al Comandante del Regimiento de Toluá, y el Capitán del Regimiento de Oñón, nuestros queridos amigos Sres. Aguirres de la Calle y Martínez Alventos.

El proyecto de ley presentado a las Cortes por el Ministro de Hacienda pidiendo autorización para crear con los mismos créditos de Hacienda y Marina del vigente presupuesto, una Dirección general de los resguardos fiscales, en el primer de dichos Ministerios, desempeñada por un Teniente general, es el proyecto reproducido, del Sr. García Aix.

En la base séptima, que habla del reglamento que han de redactar de acuerdo los ministros de Hacienda, Guerra y Marina, es conveniente al servicio que se trate de reorganizar que se especifiquen que las funciones de los resguardos dependerán de la autoridad provincial de Hacienda para el servicio, y que, como ocurre desde fines del siglo XVIII, serán los interventores los Comisarios de guerra del Cuerpo.

Los soldados del arma de caballería que llevan tres años en filas han sido licenciados.

La comisión provincial de la vecina ciudad del Turis, en su sesión de ayer, acordó conceder un amplio voto de gracias al «leader» de los intereses agrícolas de Levante, Sr. Irazo.

El lunes próximo llegarán los toros que han de ser lidiados el día 19 en esta plaza.

Las efusiones de los bichos son las siguientes:

N.º 9.—Charretelo Burrendo en negro listón.—N.º 11 Oadacero negro bregao lombardo.—N.º 24 Vinatero berrendo en negro Ospirote botinero.—N.º 35 Contadito Berrendo en negro listón.—N.º 38 Oanillero Colorado.—N.º 57 Juncuito berrendo en colorado listón aluzarado.

Completamente restablecido, ha podido hoy presidir el juicio por jurados celebrado esta mañana en la Audiencia el dignísimo Presidente D. Pio A. Luera, celebraremos mucho el total restablecimiento de tan respetable señor.

Se han c... la función... la oficialid... la jura de l... Escogido... y de poder... y sumado a... de dar a lo... desoortado... organizador...

Esta noche... Habrá cin... sestará, Act... La segund...

En la igle... rados de est... celebrados... migros de S... del capellá... rando D. Tor...

Durante el... por concepto... tas.

AU... Ca...

Esta mañan... tribunal del j... este juzgado... de Villarreal, cido.

Terminada... de: a-er fies... tirado el jur... gantes del ver...

Esto ha sido... hual de derec... pado a la pen... prisión mayor... de indemnizac...

De defen... tado don Nico...

Para el juac... semana está... de la causa... contra el vaci... Tomás Itáez... rricidio y para... muerte.

Defenderá al... amigo don Mar...

Acabamos de... Revista comercial... blica en Madrid.

En su interes... culo de D. Federi... los derechos de... de Fomento, D... da, nuevo alga... ca que tan briosa... de periodista; Vid... Balance de las ide... ro Rios. Impresio... forma la enseñan... capitán Herrera... ilustrado en color... por J. López Pivi... barta. Una brevil... me de la Torriente... ministro plenipot... El general Mitre, p... ca española, por i... mero Argente, con... opiniones de Moret... Maura sobre los pa... tra política, y las... Actualidades, Not... rales y Sección Fina...

Profusión de gra... avaloran este núme... lanto a que han lleg... paña.

hallaba en el mismo... itario, y a su luz pudi... litaría y contemplar... de espanto. Escucha... toda la casa reinaba...

—Habrá usted so... giendo la luz y volvi... fiero.

—Juraría haberla... temblando de miedo... naba hacia adelante...

El juicio contemp... lvido de Monks, y d... si quería, ambos sub... rieron las habitacio... bajaron a la cueva; p... naba el mismo silen...

—«Está usted c... guntó el juez.—«Exce... y los muchachos que... ro, no hay un alma e...

Así diciendo, el ju... bolsillo, manifestand... tar una indiscreción... había encerrado a to...

Tantas pruebas... terror y la inquietud... que avanzaban sin... banse sus temores, c...

352 OLIVER

Se han circulado ya los programas para la función que el próximo miércoles dará la oficialidad de Otmaba para solemnizar la jura de la Bandera.

Escogido es el programa; son de talento y de poderosa voluntad actrices y actores, y sumado á esto el beneficio que se ha de dar á lo que se recaude, no creemos desahogado augurar un exitazo para los organizadores.

Esta noche habrá función en el Principel.

Habrá cinematógrafo y Toretzky representará, Acto de Vicietas.

En la iglesia de los Ancianos Desamparados de esta ciudad, continuará mañana celebrándose la devoción de los siete domingos de San José, con sermón á cargo del capellán del establecimiento, Reverendo D. Tomás Alegre Vicent.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 1.527'43 pesetas.

AUDIENCIA

Causa por homicidio

Esta mañana se ha celebrado ante el tribunal del jurado la causa instruida en este juzgado contra José Benito Poré de Villarreal, acusado del delito de homicidio.

Terminada la prueba y los informes del jurado fiscal y de la defensa, se ha retirado el jurado para contestar á las preguntas del veredicto.

Esto ha sido de culpabilidad, y el tribunal de derecho ha condenado al procesado á la pena de doce años y un día de prisión mayor, oncecientas y 2000 pesetas de indemnización.

La defensa estaba encomendada al letrado don Nicolás Company.

Para el lunes y martes de la próxima semana está señalada el juicio por jurado de la causa instruida por este juzgado contra el vecino de Puebla Torrasa Pablo Tomás Iñáñez acusado del delito de parricidio y por quien se pide la pena de muerte.

Defenderá al procesado nuestro querido amigo don Manuel F. Ebra.

TINTA FRESCA

Acabamos de recibir el núm. 52 de Mercurio, Revista comercial Ibero-Americana, que se publica en Madrid.

En su interesantísimo sumario figura un artículo de D. Federico Raola. El pago en hora de los derechos de Aduanas; otro del actual ministro de Fomento, D. Rafael Gasset. El agua fecunda, nuevo alegato en pro de la política hidráulica que tan briosamente defiende este distinguido periodista; Vida nueva, por Alejandro Sawa; Balance de las ideas políticas en España; Montero Rios. Impresiones del Japón; Espiritu que informa la enseñanza, por el bizarro é ilustrado capitán Herrera de la Rosa, primorosamente ilustrado en colores; La miel, cuento para niños por J. López Pinillos, con ilustraciones de Labarta. Una breve biografía del Excmo. Sr. D. Cosme de la Torre, que acaba de ser nombrado ministro plenipotenciario de Cuba en España; El general Mitre, por D. R. Monner Sans; Crónica española, por el eximio publicista D. Baldomero Argente, con interesantes declaraciones y opiniones de Moret, Montero Rios, Canalejas y Maura sobre los palpitantes problemas de nuestra política, y las acostumbradas secciones de Actualidades, Notas de América, Noticias generales y Sección Financiera.

Profusión de grabados tirados á varias tintas avaloran este número, preciosa muestra del adelanto á que han llegado las artes gráficas en España.

Información comercial

LA NARANJA

Mercedos de ayer

LONDRES

420 de 7'6 á 10'.

714 de 12' á 14'.

LIVERPOOL

A la venta 14.000 cajas habiendo sufrido los precios una baja de seis peniques.

Poco halagüeña ha sido durante esta semana la marcha de los mercados. Todos sin excepción alguna se encuentran desanimados y con fijas cotizaciones.

Pareció que el miércoles Liverpool y Londres aconsejando una ligera mejora, marchaban la inicial en el movimiento favorable para los precios, pero en los días de ayer perdieron lo poco que mejoraron en la anterior subasta. El de Hull permaneció estacionario en los dos días de subasta notándose muy poca animación en la demanda.

Y no está mejor los del continente, Hamburgo en todas las subastas celebradas marcha la misma tendencia á la baja en los precios y lo mismo ocurre en Amberes y Rotterdam en donde cuesta trabajo mantener el estado del mercado para buena fama.

Mucho han de ir a ir en esto las malas condiciones en que van llegando algunas cajas, malas condiciones que sin duda alguna han de acentuarse ahora que al regresar nos encontramos en la movida de los naranjos, tan temida de los confesionarios.

De todos modos no nos parece esto bastante para justificar la desanimación y mal estado de los mercados en los que debe también pesar bastante los crecidos embarques que se han efectuado estas últimas semanas y de los que nos hemos dolido repetidas veces.

Como si esto fuera poco otra vez la baja de los cambios ha venido á introducir entre los confesionarios la desconfianza en los olículos y por consiguiente el estacionamiento y desanimación en las compras. Desconfianza fundada desde el momento en que hoy se han hecho las negociaciones de papel extranjero á los cambios más bajos que hemos visto desde algunos años y sabido es que la diferencia del cambio es uno de los elementos que el confesionador tiene siempre en cuenta para hacer el negocio.

Castelló 10 de Marzo de 1906.

POR TELEFONO

Primera conferencia

Madrid 10, 16 10

LA PRENSA DE LA MAÑANA

«El Liberal» se ocupa del debate de ayer en el Senado y dice que todo es inútil. Porque no quedará nunca borrada la catástrofe nacional, menos que no desaparezcan los causantes de aquella.

«El País» también se ocupa del mismo asunto el gisado la labor que está realizando el Sr. Nougués.

Hablando con Romanones

Esta mañana hemos podido interrogar al Sr. Conde de Romanones acerca de los asuntos de actualidad. No se ha manifestado, que esta tarde cree

se volverá á reproducir en la Cámara popular el debate de ayer tarde.

El hablado de los caracteres alarmantes que ofrece la crisis en Málaga, lo cual tiene hondamente preocupado al gobierno.

Sobre este particular los periodistas le han preguntado: ¿Y que es lo que el gobierno piensa hacer para resolver esta problema? ¿Concederá algún crédito?

—Si; es lo que nos proponemos hacer si no hay ninguna oposición que nos lo impida—ha contestado el ministro de la Gobernación.

U tímamente ha manifestado el Conde, que el lunes próximo llegará Sus Majestades procedentes de San Sebastián á las diez de la mañana.

Consejo de ministros

Mañana se reunirán los consejeros de la corona.

El problema de la crisis de Andalucía y otras regiones será el tema principal de este consejo.

Conferencia

Hoy ha visitado al ministro de Marina el vicealmirante señor Viniagra. Han conferenciado extensamente.

La Junta de Aranceles

Esta mañana se ha reunido la junta de aranceles estudiando detenidamente los artículos 8 y 9.

Al salir, un individuo de la comisión se ha dicho que en lo referente al papel no hay unidad de opiniones estando el asunto encolado.

Felicitaciones

De muchas publicaciones interesadas en la canalización del Ebro, ha recibido el Sr. Moret, telegramas felicitándole y dándole gracias por haberse ya aprobado aquel proyecto.

El Sr. Moret ha contestado hoy mismo á dichos telegramas.

Las princesas de Battenberg

Las princesas de Battenberg, han llegado esta última noche á París siendo recibidas en la estación por los embajadores de España é Inglaterra.

Los tagalos

De Manila comunican que se ha librado un violento combate entre las tropas norteamericanas y las indígenas, que ha durado tres días y ha sido muy sangriento. Dices que los indígenas han tenido más de 600 muertos.

Los rebeldes se atrincheraron justo á la boca de un volcán, de donde era muy difícil desalojarlos, necesitándose varias cargas á la bayoneta.

Ahora dices que ha quedado totalmente sofocada la rebelión.

La crisis francesa

Paris.—Sarrrien ha aso. tado el encargo de continuar sus gestiones con el objeto de ver si puede llegar á la formación de un gabinete.

Asesgrase que Bourgeois y Poincaré están ya conformes en formar parte de él.

De Marina

En breve visitará el arsenal de Forrol el general Concha.

Han terminado las reparaciones del crucero «Conde de Venadito» anclado en el puerto del Ferrol.

Dentro de poco saldrá á efectuar prácticas de torpedos.

Comisión palaciega

Mañana domingo marcharán á Santa

O'alla, frontera portuguesa, la dama de la reina, marquesa de Santa Cristina; el duque de Tarancón, mayordomo de semana; el conde del Puerto, reyndante del rey y el general Bado, para expresar á los reyes de Portugal uniéndoseles como servidumbre mientras los referidos monarcas permanezcan en España.

De San Sebastián

Esta mañana á las nueve ha llegado S. M. B. Eduardo VII.

En la estación le esperaban S. M. don Alfonso XIII y autoridades.

A pesar de viajar de rigoroso incógnito, la estación y sus alrededores estaban llenos de gente que solamaba á los reyes de Inglaterra y España así como á las dos naciones.

En la Avenida y en las inmediaciones de la plaza Mayor se habían levantado artísticos arcos de follaje y adornados con banderas británicas y españolas entrelazadas.

Desde la estación se han dirigido los reyes á Miramar.

La entrevista entre el Rey Eduardo y la Reina D.ª María Cristina ha sido efusivísima.

Los monarcas han almorzado juntos en Miramar.

Después han dado un corto paseo por la Concha siendo vitoreados.

Esta tarde á las seis regresará el monarca inglés á Biarritz.

Dices que mañana devolverá la visita D. Alf. aso marchando á Biarritz á primeras horas de la mañana.

También se dice que durante la segunda quincena de esta mes le visitarán igualmente los reyes de Portugal y de Suecia, y para la misma época se anuncia la visita probable del Rey de Sajonia.

Guillermo II

Se confirma la noticia de que el emperador Guillermo de Alemania, emprenderá el próximo mes su anunciado viaje por el Mediterráneo; los telegramas de Kiel y Hamburgo dan noticia de los preparativos, para ese viaje.

Probablemente, en esta ocasión, hará una visita á D. Alfonso.

Ultima conferencia

Madrid, 10 18'10 t.

Congreso

Se abre la sesión á las tres y veinti cinco minutos.

Preside el Sr. Canalejas.

En el banco azul los Sres. Moret, Amos Salvador y Gasset.

En el banco de tribunas regular concorrencia.

Se dá lectura al acta de la sesión anterior y es aprobada.

Entrase en la orden del día.

Se toman en consideración varios proyectos de ley.

Un Sr. secretario da lectura al dictamen de la comisión de un proyecto para la concesión de créditos extraordinarios para caminos veniales y obras públicas.

El Sr. Jorro interviene y despues de varios razonamientos, dice que se debe apelar la discusión del proyecto.

Ojina que antes de ponerse á discusión el proyecto deben trasarse á la Cámara datos sobre la inversión de los créditos.

El Sr. Rosado contesta al Sr. Jorro brevemente.

Después lo hace el señor Gasset quien dice que ya hubieran traído los datos que interesa sobre la inversión de los créditos; pero estos datos los han de proporcionar los ingenieros, cosa que no lo han podido verificar por el mucho trabajo que pesa estos días sobre ellos.

El Sr. Jorro rectifica y afirma su petición, diciendo que mal pueden destinarse los créditos cuando la aun no se tienen datos para su inversión.

Añade que la minoría conservadora no se opone á que se concedan créditos, sino que pare su aprobación exigirá que se justifique la inversión.

Se pone á votación el voto particular del Sr. Jorro siendo desechado.

El Sr. Canals se ocupa del mismo asunto á quien contesta el Sr. Murell.

(Sigue la sesión).

Senado

A las 4'10 queda abierta la sesión.

Preside el general Lopez Dominguez.

En el banco azul Moret y Santa María de Paredes.

Es aprobada el acta.

El general Primo de Rivera pide la palabra y dice que va á salir en defensa del honor de algunos generales y alude á las palabras pronunciadas en el debate de ayer en el Congreso.

Dice que si por el gobierno no se le facilita medios para defender á los generales entregará su espada.

El Sr. Presidente le ruega que dé forma al discurso.

El general Primo de Rivera continúa en su discurso y cita párrafos de los discursos de los Sres. Nougués y Soriano.

Haba de la conducta de sus compañeros en Ultramar generales Blanco, Polavieja y Weyler y desmiente que ningún general recibiera por determinados fines regalo alguno.

Los generales Blanco y Weyler piden la palabra.

(Sigue la sesión.)

Reunión

Esta tarde se ha reunido la minoría catalana para acordar el camino que deban seguir en la cuestión de los suplicatorios.

Han acordado ir unidos en este asunto con el Sr. Villanueva.

Suñotesoj.

De la casa Benato Corrons y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16'45 de la tarde del día 10 de Marzo de 1906:

Table with 2 columns: Item and Price. Interior 81'04, Amortizable 99'90, Colonial 70'75, Nortes 51'90, Alicante 88'90, Orenses 27'50, Exterior 94'95, Interior 81'00, Paris 15'50, Londres 29'70.

Corredor de Comercio

CARLOS G. ESPRESATI

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

SE VENDE

en Almazora la farmacia de don Eduardo Ripollés.

Darán razón en casa del propietario.

Imp. & c. de V. B. y o

hallaba en el mismo sitio donde la habían dejado, y á su luz pudieron ver la escalera solitaria y contemplar sus semblantes pálidos de espanto. Escucharon con atención, pero en toda la casa reinaba un silencio profundo. —Habrá usted soñado!—dijo el judío cogiendo la luz y volviéndose hacia su compañero. —Juraría haberla visto—contestó Moncks temblando de miedo;—cuando la vi se inclinaba hacia adelante, y al hablar desapareció. El judío contempló con desdén el rostro livido de Monks, y diciendo que le siguiese si quería, ambos subieron la escalera. Recordaron las habitaciones y los corredores, y bajaron á la cueva; pero en todas partes reinaba el mismo silencio de muerte. —¿Está usted convencido ahora?—preguntó el judío.—Excepto nosotros dos, Toby y los muchachos que se hallan en sitio seguro, no hay un alma en esta casa. Mire usted. Así diciendo, el judío sacó las llaves del bolsillo, manifestando á Monks que para evitar una indiscreción durante la entrevista, había encerrado á todos bajo llave. Tantas pruebas reunidas calmaron el terror y la inquietud de Monks, y á medida que avanzaban sin encontrar nada, disipábase sus temores, concluyendo al fin por

El bedel fijó la vista en el techo como para dar gracias al cielo, y mirando después la taza comenzó á probar el licor. —Es menta—dijo la matrona con voz débil y sonriendo dulcemente;—pruébela usted, amigo mío; tiene también un poco de... de otra cosa. El bedel probó la bebida, no sin vacilar, y después de repetir la operación por segunda vez apuró la taza. —Es muy agradable—dijo la matrona. —Si que lo es, señora—contestó Bumble. Y acercando su silla, preguntó á la señora qué le había sucedido. —Nada—contestó—es que soy una mujer tan impresionable, tan sensible, tan débil... —¡Oh! débil no, señora—replicó Bumble acercando más su silla.—¿Cree usted que sea débil? —Todos lo somos—contestó la señora Corney, emitiendo así un principio general. —Es verdad, señora. Durante dos ó tres minutos hubo una pausa por ambas partes; pero al cabo de este tiempo, Bumble pasó su brazo izquierdo desde el respaldo de la silla, donde lo apoyaba hasta la cintura de la dama; que oprimió suavemente. —Todos somos débiles—dijo el bedel.

—¡Oh! caballero—exclamó la matrona—estaba tan trastornada... —¡Trastornada! señora... ¿Quién habría tenido la audacia de?... ¡Ah! ya comprendo; sin duda los horrores y miseria de esos pobres la han impresionado. —Espanta sólo pensarlo—repuso la matrona estrechándose. —Entonces, procure usted no acordarse más. —Es que yo no puedo resistir—murmuró la dama sollozando. —Pues tome usted algo, señora—dijo Bumble con voz melosa—un poco de vino. —¡Por nada del mundo! ¡Imposible!... ¡Oh! tráigame usted la botella que está allí, en la tabla de arriba en la derecha. ¡Oh! Al mismo tiempo, la buena señora señalaba con el dedo la alacena, cayendo otra vez en sus congojas. Bumble se precipitó hasta la alacena, cogió una botella verde en el sitio indicado, y después de llenar una de las tazas del té con el licor que contenía, aproximóla á los labios de la dama. —Ya me siento más aliviada—dijo la señora Corney recostándose en su sillón, así que hubo apurado una buena dosis del contenido de la taza.

reirse de su miedo y declarar que aquello había sido una ilusión de su mente. A pesar de esto, rehusó reanudar la conversación, y acordándose que eran ya las tres de la mañana, despidióse de su compañero.

# ANUNCIOS

UNICO ESTABLECIMIENTO  
EN CASTELLON  
46, Enmedio, 46  
Frente a la Iglesia de San Miguel

## BAZAR DE CALZADO DE FEDERICO CAZADOR

Gran variedad de calzado desde á mano de todas clases y precios.  
ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA.  
HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO.

UNICO ESTABLECIMIENTO  
EN CASTELLON  
46, Enmedio, 46  
Frente a la Iglesia de San Miguel

### J. BALLESTER

MEDICO-OCULISTA

Ex-alumno de los hospitales de la Princesa  
y General de Madrid y ex-ayudante de clinica del

Dr. NADALBAT

CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5 LA CENIA

## "TATANA"

Gran Fábrica de Tejas y Ladrillos

COCCION  
por Hornos Mecánicos  
FABRICACION  
de tejas planas estilo «Marse-  
lles» r. dondas, comunes  
y timbradas  
LADRILLOS  
de todas clases y tamaños

LADRILLOS  
Timbrados, lisos y con moldu-  
ras para fachadas  
BALDOSAS  
de barro cortadas y comunes  
CABALLETES  
refractarios y terris refrac-  
tarios

MARTÍN Y DOLS  
DESPACHO CASTELLON FABRICA  
Calle Mayor, 10 CARRETERA VILLAPREIL

### ANUNCIO

Con la rebaja del 25 por 100 de su primitivo  
precio, 6 pes á 75 céntimos de peso, se vende  
en la imprenta de este periódico, el Computor  
Métrico de la provincia de Castellón que tiene  
su autor en el profesor de primera enseñanza D. Manuel  
F. de G. G.

Contiene la obra, cincuenta tablas de reduc-  
ción de las pesas y medidas antiguas de toda  
clase, una tabla de conversión de las unidades  
del sistema métrico y viceversa y ocho tablas de  
reducción de pesos de la unidad antigua de peso  
y medida de cualquier género á las del nuevo sis-  
tema.

No se necesita enseñar á la paratocia de la  
obra, pues ella de por sí y el nombre de su autor  
la recomiendan, no solo á los particulares sino á  
todos los funcionarios de la administración desde  
el Secretario del Ayuntamiento hasta el más  
elevado cargo para las diferentes operaciones de  
reducción y equivalencia del sistema antiguo al  
moderno y cuyo uso es hoy obligatorio por Real  
Decreto de 14 de Febrero de 1879 á contar desde  
1.º de Julio de 1880.

Con solo leer el prólogo de la obra, se verá  
cuán interesante es el manejo de dichas tablas; y  
sus nociones preliminares, lo mucho que facilitan  
para la práctica del sistema métrico, espejal-  
mente á los establecimientos de todas las clases.

### Teatro Principal



TORESKI

Notable Transformista  
El Frégoli Español

Grandes sesiones Cinematográficas  
Por un magnífico Cinematógrafo.  
Butaca 40 céntimos.

Entrada general 20 idem.

### Imprenta de Vicente Bayo

COLON 40

Se confeccionan toda clase  
de trabajos tipográficos á pre-  
cios muy económicos.

### GANGA

Se vende una magnífica máquina de  
imprenta, de excelentes condiciones y en  
muy buen estado de conservación por un  
módico precio y con gran descuento si el  
pago se hace al contado.

Darán razón en las oficinas de LA  
PROVINCIA, Colon 40, Castellón.

### Cervecería Fornos

— DE —  
JOSÉ SEGARRA

84 GONZALEZ CHERMA 84  
En este establecimiento, teniéndose en  
instalado, encontrará el público las cervezas de  
marcas más acreditadas, variedad de exquisitos  
refrescos espumosos, magníficos aperitivos líqui-  
dos y sólidos.

Téntenlos en pie y «medias-noches» suculen-  
tos, bien presentados y económicos.  
No equivocarse:

FORNOS

84 GONZALEZ CHERMA, 84

### Obsequio á nuestros lectores

Dentro de pocos días podremos ofrecer,  
como obsequio á nuestros lectores, por  
virtud de un convenio que hemos cele-  
brado con la importante casa editorial de  
Barcelona, Socesores de Manuel Soler, la  
adhesión gratuita al concurso de la BOL-  
SA REGALO organizado por dicha casa  
con opción á expéndidos y valiosos rega-  
los.

PARA  
Mal de Garganta,  
Tos, Resfriados,  
Bronquitis,  
Pulmones  
Debiles;

y para las partes sensi-  
tivas y doloridas del estó-  
mago, el Emplastro de  
Alcock deberá aplicarse  
según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de  
**Alcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones  
durante mas de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente  
en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1782.  
**Píldoras de Brandreth**  
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.  
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
Agentes en España—J. URBACH & CA., Barcelona.

FUNDADA 1782.  
**Quando Quiera Vd. Píldoras,  
tome las de Brandreth**  
Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.  
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre,  
activan la digestión, y limpian el estómago y los  
intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del  
sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una  
medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor  
de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos  
que duanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

FUNDADA 1847.  
**Emplastos Porosos de Alcock**  
Remedio universal para dolores.  
Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.  
Agentes en España—J. URBACH & CA., BARCELONA.

### CAPÍTULO XXVII

EN EL QUE SE REPARA LA DESCORTESIA DE  
HABER INTRODUCIDO UNA DAMA EN NUESTRA  
HISTORIA SIN PREAMBULO ALGUNO.

El señor Bumble había contado y recon-  
tado las cucharillas del té, vuelto á pesar la  
tenacilla del azúcar y examinado escrupulo-  
samente el jarro de la leche, después de lo  
cual procedió á la inspección minuciosa del  
mobilier, hasta el punto de tocar el relleno  
de las sillas. Había practicado ya este exa-  
men cinco ó seis veces, sin pensar que la se-  
ñora Corney podía venir; y como una idea  
sugiere otra, el bedel juzgó que en nada po-  
dría ocupar mejor el tiempo que en satisfacer  
su curiosidad por completo, escudriñando rá-  
pidamente la cómoda de la señora Corney.

Primeramente aplicó el oído á la cerradu-  
ra para asegurarse de que nadie venía, y  
después, comenzando por abajo, pasó revista  
á tres grandes cajones llenos de distintos

efectos en muy buen estado, cubiertos con  
diarios que exhalaban un olor muy pronun-  
ciado de agua de lavanda. Bumble parecía  
muy satisfecho de su examen, y habiendo lle-  
gado, en el curso de sus pesquisas, al cajón  
más alto, donde estaba la llave, sus miradas  
se fijaron en una cajita que, al moverla, pro-  
dujo un sonido metálico muy agradable. He-  
cho esto, el bedel volvió á sentarse lenta-  
mente junto á la chimenea, y tomando su  
primera posición, murmuró con aire grave y  
resuelto: «Ya he tomado mi partido».

Proferidas estas palabras, comenzó á mo-  
ver la cabeza como un hombre contento de  
sí mismo, y á contemplar sus piernas de perfil  
con marcada satisfacción.

En aquel momento entró precipitadamen-  
te la señora Corney, dejóse caer como defa-  
llecida en un sillón cerca del fuego, y tapán-  
dose con una mano los ojos puso la otra so-  
bre su corazón, como mujer que se siente  
oprimida por un pesar profundo.

«¿Qué ocurre, señora?» preguntó Bumble  
inclinándose hacia la matrona.—«¿Le ha suce-  
dido á usted algo? Contésteme, yo se lo rue-  
go. Estoy sobre... sobre...»

En su turbación, el bedel no se acordaba  
de la palabra acuñas, y así dijo:  
—Estoy sobre botellas rotas, señora.

La matrona suspiró.  
—No suspire usted, señora—dijo Bumble.  
La dama volvió á suspirar.  
—Este cuarto es muy cómodo—dijo el  
bedel, pasando una mirada en torno suyo—  
otra pieza más, y sería una habitación com-  
pleta.  
—Sí, pero demasiado grande para una per-  
sona sola—murmuró la dama.  
—Mas no para dos—repuso Bumble con  
acento de ternura.—¿No es cierto, señora  
Corney?

Al oír estas palabras, la matrona inclinó  
la cabeza, y Bumble levantó la suya para  
contemplar á su amiga; ésta retiró entonces  
su mano de las de Bumble para coger el pa-  
ñuelo, y volviendo á ponerla insensiblemente  
en las de su adorador, suspiró.

—La administración le abastece á usted  
de combustible ¿no es cierto, señora Corney?  
—preguntó Bumble, oprimiendo suavemente  
la mano de la matrona.

—Y de la luz también—contestó la dama,  
correspondiendo á la presión.

—El carbón; la luz y el cuarto—murmuró  
el bedel. ¡Oh! amiga mía, usted es mi ángel.

La señora Corney, no pudiendo resistir á  
este arranque de ternura, dejóse caer en los  
brazos de Bumble; que doblando á su vez

la joven no le hará ya caso. ¿Quiere usted  
que sea ladrón? Si vive, le prometo que yo le  
arreglaré, y si... si...—continuó el judío acer-  
cándose á Monks.—no es probable, pero en  
fin, hay que oponerse en lo peor.—si hubie-  
se muerto....

—No sería por mi culpa—interrompió  
Monks con aire consternado, estrechando  
con mano temblorosa el brazo del judío.  
Piébelo bien, Págh; ya le he dicho á usted  
desde un principio, que todo menos la muer-  
te; no quiero verter sangre, porque esta se  
descubre siempre; y además nos persigue de  
continuo un fantasma. Si el chico ha muerto,  
no es culpa mía ¿lo entiende usted así?  
Pero... maldita sea esta infernal huronera  
¿qué es eso?

—¿El qué?—preguntó el judío, cogiendo  
por mitad del cuerpo á Monks, que se había  
arrojado á sus pies ¿qué ve usted? ¿dónde?

—Allá bajo—murmuró Monks indicando  
con la vista la pared enfrente.—La som-  
bra... he visto la sombra de una mujer, con  
un manto y un sombrero, pasar como una ex-  
halación... junto á la pared.

El judío soltó á Monks, y ambos se lanza-  
ron precipitadamente fuera de la habitación.  
La vela agitada por la corriente de aire, se

Castellón  
Fuera, tri  
Anun  
reclamo  
PIDA  
Número

Dificilm  
trofe más  
las minas  
can de Leu  
Esta ma  
bajado á lo  
mero de 1.  
sión de gri  
galerías.  
La catást  
siete de la  
violento, q  
orificios de  
La causa  
colosal hur  
terreno por  
los últimos  
la región de  
Se dan in  
de la catást  
Durante l  
santes traba  
costado la v  
Los cadá  
No se recue  
las galerías  
pes de las v  
trabaja heró  
ellos.

Los parier  
titan, esforz  
res. Las trop  
esfuerzos, de  
El ministr  
comunicand  
El número d  
á 1.200.

Se necesita  
blación para  
victimas.

En Santiag  
rato de div  
placer!

Anoche lle  
ramillo con  
miento de Z  
aquella ciud  
objeto de un  
noche se le o  
que presenc

Al termina  
formó un g  
alusivas á un  
tos últimos  
Sr. Jurias, de  
nales por sup  
delitos. Otros  
del grupo me  
correr la ciud  
do campanill

Fuerzas de  
taron de disol  
viva fuerza, c  
formidable pe  
ral é intensa  
disparos.

Los grupos  
arrollando á l  
nizar una imp  
recorrió varia  
ridad, se disp  
civil que disol  
te otro alguno.

De resultas  
el jefe, un cab  
nicipio.  
Ha sido dete  
se considera c  
lamentables s  
La guardia  
trada.

Sigue su la  
del gobierno fr  
Dicen de Pa  
rencio ayer po  
con M. Bourge  
por M. Falliere  
Eliseo.

Al salir ha d  
había aceptad  
gabinete con B  
Noticias po  
Briand, Clemen  
Rinau la de Ag  
Instrucción y C

Pero después  
legrama dá las  
sas; pues dice:  
«Un despacho  
M. Larrien. A  
y Clemenceau.  
Estos dos últi  
del ministerio,  
en negociación  
de se celebrará

De

Ayer, como dom  
pública